

EARTH WEEK 2023

AGENDA & INSCRIPTION



Balades guidées/ Guided walks

Dimanche 23 avril - Randonnée guidée dans la Vallée de la Chevreuse : pour ouvrir la Earth Week, Esp'R organise une journée de randonnée dans la Vallée de la Chevreuse. L'excursion débutera par une visite du chantier de restauration écologique de rivière sur la réserve naturelle régionale Val et coteau de St Rémy, prévue de 10h à 12h. Après le déjeuner, une randonnée de 12km (3h) longeant les bords de l'Yvette est prévue.

Informations pratiques :

- Planning de la journée : Départ du campus prévu à 9h30. Covoiturage organisé par Esp'R. Arrivée à 9h50 à la gare de St Rémy. Visite guidée du chantier de restauration écologique prévue de 10h à 12h. Déjeuner sur place de 12h à 13h. Randonnée sur les bords de l'Yvette de 13h à 17h. Départ pour le campus à 17h15 et arrivée prévue à 17h35.
- Prévoir vêtements et chaussures adaptés à la marche en milieu naturel et à la météo car le site se trouve en zone humide (bottes ou chaussures étanches).
- Prévoir également un pique-nique pour le déjeuner.

Lien d'inscription : <https://framaforms.org/randonnee-guidee-dans-la-vallee-de-la-chevreuse-guided-hike-in-the-vallee-de-la-chevreuse-1681636211>

Sunday 23 April - Guided hike in La Vallée de la Chevreuse : to open Earth Week, Esp'R is organizing a day hike in the Chevreuse Valley. The excursion will start with a visit to the ecological river restoration site on the "Val et coteau St Rémy" regional nature reserve, scheduled from 10am to 12pm. After lunch, a 12km hike (3h) along the banks of the Yvette is planned.

Practical information:

- Schedule for the day: Departure from the campus at 9:30 am. Carpooling organised by Esp'R. Arrival at 9.50 am at the St Rémy train station. Guided tour of the ecological restoration site planned from 10am to 12pm. Lunch on site from 12 to 1pm. Walk on the banks of the Yvette from 1pm to 5pm. Departure for the campus at 5.15pm and arrival at 5.35pm.
- Please bring clothes and shoes adapted to walking in a natural environment and to the weather as the site is in a wet zone (boots or waterproof shoes).
- Also bring a picnic lunch.

Registration link: <https://framaforms.org/randonnee-guidee-dans-la-vallee-de-la-chevreuse-guided-hike-in-the-vallee-de-la-chevreuse-1681636211>

Mercredi 26 avril de 16h à 17h – Balade guidée par Arthur Limet, apprenti ingénieur AgroParisTech en charge de la valorisation des espaces naturels à HEC : balade guidée au cœur des espaces naturels du campus : partez à la découverte des grottes et glaciers centenaires du campus, de ses rhododendrons et séquoias géants, venez en apprendre plus sur les enjeux d'une gestion durable des milieux naturels (protection faune et flore, prévention de l'expansion des espèces exotiques envahissantes...). Vous aurez même peut-être la chance d'observer certaines espèces d'oiseaux remarquables !

Informations pratiques :

- Rdv mercredi 26 avril à 15h55 devant le bâtiment S

Lien d'inscription : <https://framaforms.org/biodiversity-campus-walk-balade-decouverte-de-la-biodiversite-du-campus-1681636884>

Wednesday 26 April from 4 to 5 pm - Guided walk by Arthur Limet, AgroParisTech apprentice engineer in charge of the development of natural areas at HEC: guided walk in the heart of the natural areas of the campus: discover the caves and ice houses of the campus, its rhododendrons and giant sequoias, learn more about the challenges of sustainable management of natural environments (protection of flora and fauna, prevention of the expansion of invasive exotic species...). You may even have the chance to observe some remarkable bird species!

Practical information:

- Meeting point: Wednesday 26 April at 3.55 pm in front of the S building

Registration link: <https://framaforms.org/biodiversity-campus-walk-balade-decouverte-de-la-biodiversite-du-campus-1681636884>

Conférences/Conferences

Lundi 24 avril de 19h45 à 21h15 (in FR only) : Esp'R reçoit Arthur Keller, spécialiste des questions de limites et vulnérabilités des sociétés modernes, de risques systémiques, de stratégies de résilience collective. Ce dernier, amené à s'exprimer sur ses domaines d'expertise, dans la sphère des spécialistes et des penseurs qui évaluent le potentiel d'effondrements et préconisent des stratégies face aux risques sociétaux, apportera son éclairage sur le grand défi du dérèglement climatique et les imaginaires et récits possibles pour retrouver pouvoir et lucidité d'action.

Informations pratiques :

- Rdv lundi 24 avril à l'amphithéâtre Blondeau à 19h30

Lien d'inscription : <https://framaforms.org/conference-arthur-keller-1681635456>

Mercredi 26 avril de 18h30 à 20h00 (in FR only) : Esp'R reçoit Camille Etienne, militante écologiste, Dorothée Browaey, journaliste scientifique et dirigeante de Tek4Life, Pierrick de Ronne, Président de Biocoop ainsi que Fabrice Bonnifet, Directeur du Collège des Directeurs du Développement Durable, pour une table-ronde intitulée « **L'entreprise face aux limites planétaires** ».

Le rapport du GIEC est sans appel : tandis que les émissions de GES ont continué à augmenter fortement au cours de la dernière décennie et que la vulnérabilité des écosystèmes et des populations s'accroît, les impacts du changement climatique vont s'accroître au fur et à mesure du réchauffement mondial. Seule une transformation systémique et radicale de nos manières de produire et consommer nous permettra d'atteindre la cible de la neutralité carbone à horizon 2050. Mais fort est de constater qu'au sein de nos entreprises, ce changement systémique n'est pas en marche : le rapport NewClimate / Carbon Market Watch de 2023, qui propose une analyse des engagements et actions climat de 24 entreprises multinationales, déplore le manque d'ambition et de fiabilité des objectifs des entreprises à l'horizon 2030. La plupart des objectifs ne concernent qu'une partie limitée de leurs émissions de scope 1+2+3. Certains autres, qui mélangent de manière trompeuse les réductions d'émissions et la compensation carbone pour parvenir à l'objectif, sont illisibles. Enfin, très peu de ces objectifs 2030 se traduisent par de réelles baisses d'émissions. Alors que le GIEC requiert de réduire nos émissions mondiales de l'ordre de 43% à 48% d'ici 2030, les 22 entreprises dotées d'un objectif 2030 prévoient en moyenne de réduire de 15% à 21% leurs émissions absolues sur la période (source: Carbone 4).

Ainsi, au cours de cette table-ronde, nous tenterons d'élucider les raisons pour lesquelles la grande majorité des entreprises ne réussissent pas à opérer une transition écologique systémique et à créer des modèles d'affaires respectueux des limites planétaires. Puis, nous irons au-delà de ce constat et aborderons les bonnes et fausses bonnes solutions actionnables pour mettre en place des solutions radicales de transition, à la hauteur des enjeux environnementaux auxquels nous faisons face.

Informations pratiques :

- Rdv mercredi 26 avril à l'amphithéâtre Blondeau à 18h30

Lien d'inscription : <https://framaforms.org/conference-lentreprise-face-aux-limites-planetaires-1681664889>

Workshops

Esp'R organise 2 sessions de workshops thématiques. Plus court et plus interactif que les conférences, ces workshops vous permettront de rencontrer des experts et d'approfondir un sujet précis en lien avec l'écologie : grande pauvreté, agroécologie, planification urbaine, art... il y en a pour tous les goûts !

Mardi 25 avril :

17h00 à 18h30 - Workshop « Art et écologie » (in FR only) : Patrick Scheyder, historien des idées et fondateur du collectif Ecologie Culturelle, Pierre Gilbert, prospectiviste en risques climatiques et spécialiste du biomimétisme, Maxime Guedet, coordinateur général de l'association Arviva – Arts vivants, Arts durables, traiteront avec vous de la façon dont l'art peut faire émerger de nouveaux récits autour de l'écologie et des futurs durables, mais aussi des enjeux de transition écologique dans le monde de l'art.

Informations pratiques :

- Rdv en T036 à 17h00 pour le Workshop Art et Ecologie et/ou 18h30 pour le Workshop sur l'agroécologie.

Lien d'inscription : <https://framaforms.org/workshop-art-et-ecologie-1681665663>

Jeudi 27 avril :

17h00-19h30 - Workshop « Grande pauvreté et écologie » (in FR only) : L'écologie est-elle une question de riches ? Risque-t-elle d'être une nouvelle norme (une nouvelle morale) imposée aux populations pauvres et pays « en voie de développement » ? Comment dépasser le geste individuel pour faire de l'écologie un mouvement social qui profite à l'émancipation des personnes vivant la grande précarité ? C'est à ces questions que nous réfléchirons ensemble avec ATD Quart Monde, qui viendra nous sensibiliser et nous faire réfléchir par l'intermédiaire d'un jeu innovant, aux liens entre justice sociale et environnementale.

Informations pratiques:

- Rdv en T036 à 17h00

Lien d'inscription : <https://framaforms.org/workshop-ecologie-et-grande-pauvrete-1681666358>

17h00-19h30 – Workshop “Global Alliance for Buildings and Construction”: Buildings equivalent to a city the size of Paris are being built every week. In fact, buildings are an essential part of our living environment as they house fundamental human activities: housing, production, health care, entertainment, etc. But while the building sector settings do not change much (for example, the housing stock has increased by an average of 1.1% over the last 35 years), buildings must adapt to the evolution of society and its needs.

But this need for adaptation is faced with several major challenges:

- Buildings are the leading sector in terms of energy consumption (heating, air conditioning, equipment, lighting, etc.) and, despite energy saving policies, the sector's consumption has increased by 20% in 30 years.
- The impact on the environment is particularly marked at the time of construction, as most of the CO2 emissions and resource consumption of a building are linked to its construction phase, which is also the main cause of land artificialisation.
- The building sector is also at the crossroads of many other societal issues, such as fuel poverty, adaptation to climate change, and the development of renewable energies, and constitutes a major source of employment and wealth (economic activity and property value).
- So, given these challenging issues, how to pursue the ecological transition of the construction and building sector?

To answer this question, Net Positive welcomes Jonathan Duwyn, a programme officer at the United Nations responsible for the Buildings and Construction portfolio in the Cities Units of the Energy and Climate Branch. Mr Duwyn will first give us an overview on how to operate a transition towards a zero-emissions, efficient and resilient buildings and construction sector. He will then share with us his experience about how it daily looks like to work in international institutions such as the UN.

Practical information:

- Meeting at 5pm (T036)

Registration link: <https://framaforms.org/workshop-global-alliance-for-buildings-and-construction-1681676408>

Ateliers

Lundi 24 avril de 14h00 à 15h00 - Atelier gestion des espaces verts : Venez en apprendre plus sur les enjeux de la gestion et préservation des espaces verts à HEC.

Informations pratiques :

Rdv lundi 24 avril en T032 à 14h00

Lien d'inscription : <https://framaforms.org/key-challenges-for-urban-space-management-atelier-gestion-des-espaces-verts-1681667964>

Monday 24 April from 14:00 to 15:00 - The challenges of managing natural spaces: Come and learn more about the management and preservation of natural spaces at HEC.

Practical information:

- Meeting place & time: T032 at 2pm

Registration link: <https://framaforms.org/key-challenges-for-urban-space-management-atelier-gestion-des-espaces-verts-1681667964>

Lundi 24 avril de 16h00 à 18h00 – atelier 2 tonnes : Animés par nos formateurs d'Esp'R, les ateliers 2 tonnes reviennent sur le campus après une 1^{ère} édition réussie ! Cet atelier va vous permettre de découvrir les leviers individuels et collectifs de la transition vers un monde bas carbone, en créant en équipe votre propre scénario de transition bas-carbone jusqu'à 2050. Pour cela, nous allons simuler la transition en France à partir de vos choix et vous pourrez visualiser en temps réel leurs impacts sur l'évolution des émissions au niveau individuel et au niveau collectif. L'atelier 2 tonnes offre une approche sérieuse, chiffrée, personnalisée et ludique de notre empreinte carbone et permet de se rendre compte des leviers efficaces pour une transition réussie.

Informations pratiques :

- Rdv lundi 24 avril en T306 à 16h00

Lien d'inscription : <https://framaforms.org/2-tons-workshop-atelier-2-tonnes-1681668512>

Monday 24 April from 4:00 pm to 6:00 pm - 2 Tons Workshop - T306: Led by our Esp'R activity leaders, the 2 Tons Workshops are back on campus after a successful 1st edition and for a 1st english version! This workshop will allow you to discover the individual and collective levers of the transition to a low-carbon world, by creating in teams your own low-carbon transition scenario until 2050. To do this, we will simulate the transition in France based on your choices and you will be able to visualise in real time their impact on the evolution of emissions at the individual and collective levels. The 2 tons workshop offers a serious, quantified, personalised and fun approach to our carbon footprint and allows you to see the effective levers for a successful transition.

Practical information:

- Meeting at 4pm in T306 on Monday April 24th

Registration link: <https://framaforms.org/2-tons-workshop-atelier-2-tonnes-1681668512>

Mardi 25 avril de 14h00 à 17h00 – Café Littéraire, Friperie et Fresque artistiques : Venez passer un après-midi chill au Local d'Esp'R (Bâtiment F), au programme :

- Vente de vêtements de seconde main par Rolling Fripes, une friperie itinérante
- Café littéraire, quand l'écologie rencontre la littérature : en quoi l'esthétique littéraire peut-elle être une éco-logie ? Venez découvrir ou redécouvrir des textes littéraires en lien avec l'écologie autour d'un café, et vous interrogez sur le pouvoir de la littérature pour explorer d'autres territoires et modes d'action.
- Fresque artistique : artiste en herbe, militant ou simplement curieux, venez contribuer à notre fresque collaborative de *street-art* qui ornera les murs d'Esp'R. Faites-vous plaisir et libérez votre imagination, aucune contrainte n'est imposée, si ce n'est, un lien avec l'écologie !

Pas de lien d'inscription : venez comme vous êtes !

Tuesday 25 April from 2 to 5 pm - Café Littéraire, Friperie and collaborative artistic fresco:
come and spend a chill afternoon at the Esp'R Local (Building F - basement):

- Sale of second-hand clothes by Rolling Fripes, a travelling second-hand clothing shop
- Literary café - when ecology meets literature: how can literary aesthetics be an ecology? Come and discover or rediscover literary texts related to ecology over a coffee, and ask yourself about the power of literature to explore other territories and modes of action.
- Artistic fresco: budding artist, activist or simply curious, come and contribute to our collaborative street-art fresco that will adorn the walls of Esp'R. Enjoy yourself and let your imagination run free, no constraints are imposed, except for a link with ecology!

No registration link: come as you are!

Mercredi 26 avril de 10h00 à 11h00 et de 11h00 à 12h00 – Atelier gestion des déchets :

L'ambition de cet atelier est de vous faire entrevoir tout le processus qui résulte de votre geste de tri au sein de votre campus, différent de celui du recyclage établi à la maison. C'est aussi vous sensibiliser aux règles qui régissent le recyclage et effacer les idées reçues pour que les bons réflexes ne se heurtent plus aux théories qui sèment le doute.

Informations pratiques :

- Rdv au parking visiteurs du bâtiment S (la grande tente blanche) à 10h00 (session 1) puis 11h00 (session 2)

Pas de lien d'inscription : venez comme vous êtes !

Wednesday, April 26 from 10:00am to 11:00am and from 11:00am to 12:00pm - Waste Management Workshop:

The ambition of this workshop is to give you a glimpse of the whole process that results from your act of sorting within your campus, different from the recycling established at home. It is also to make you aware of the rules that govern recycling and erase preconceived ideas so that good reflexes no longer clash with theories that sow doubt.

Practical information:

- Meeting point at the visitors' parking lot of building S (the big white tent) at 10:00 am (session 1) then 11:00 am (session 2)

No registration link: come as you are!

Jeudi 27 avril de 9h30 à 11h00 et de 11h00 à 12h30 – Atelier apiculture :

Ma Ruche à la Maison est une entreprise à taille humaine. Elle a pour ambition de partager sa passion des abeilles, en accompagnant familles, entreprises et collectivités à plonger dans l'univers de la ruche. Acquisition, accompagnement, récolte, pédagogie... Ma Ruche à la Maison propose ses services pour réimplanter l'espèce de manière durable en favorisant l'échange humain. Alban vous fera découvrir ce monde fascinant.

Informations pratiques :

- Rdv en T032 à 9h30 (session 1) puis 11h00 (session 2)

Pas de lien d'inscription : venez comme vous êtes !

Thursday, April 27 from 9:30 am to 11:00 am and from 11:00 am to 12:30 pm - Beekeeping workshop:

Ma Ruche à la Maison is a human-sized company. Its ambition is to share its passion for bees, by accompanying families, companies and communities to dive into the world of the hive. Acquisition, accompaniment, harvesting, education... Ma Ruche à la Maison offers its services to re-establish the species in a sustainable manner by promoting human exchange. Alban will make you discover this fascinating world.

Practical information:

- Rdv in T032 at 9:30 am (session 1) then 11:00 am (session 2)

No registration link: come as you are!

Jeudi 27 avril de 13h00 à 15h00 – Initiation permaculture avec le PotaJouy : Pour que la permaculture n'ait plus de secret pour vous, rendez-vous à 13h00 au Pota. Au programme : initiation à la permaculture et à ses enjeux par Lucas, ingénieur agronome.

Informations pratiques :

- Rdv au PotaJouy à 13h

Lien d'inscription : <https://framaforms.org/atelier-permaculture-permaculture-workshop-1681678711>

Thursday 27 April from 1pm to 3pm - Introduction to permaculture with PotaJouy: So that permaculture has no more secrets for you, come and learn what does permaculture consist in, guided by Lucas, an agricultural engineer.

Practical information:

- Meeting point & time: 1pm at PotaJouy

Registration link: <https://framaforms.org/atelier-permaculture-permaculture-workshop-1681678711>

Procès (fictif) d'Extinction Rebellion

Esp'R x Le Lab

Mardi 25 avril de 20h à 21h - T206

On le sait, l'art oratoire peut faire la différence pour convaincre...Venez donc écouter nos orateurs de génie débattre lors d'un procès (fictif) d'Extinction Rebellion. Pour ses actions répétées de désobéissance civile - au cœur même de son activité, pour les nuisances occasionnées et les délits perpétrés dans le cadre de sa lutte "contre l'effondrement écologique et le dérèglement climatique" Esp'R et le Lab'Oratoire organisent le procès (fictif) d'Extinction Rebellion. La fin justifie-t-elle les moyens, et même lorsque les enjeux sont aussi importants que la protection de l'environnement d'un côté et l'ordre social de l'autre ? C'est la question sous-jacente à laquelle tenteront de répondre la défense et l'accusation dans le cadre de ce procès qui se tiendra en T206 le mardi 25 avril pour la Earth Week.

Informations pratiques :

- Rdv mardi 25 avril à 20h00 en T206

Lien d'inscription : <https://framaforms.org/proces-fictif-dextinction-rebellion-espr-x-le-lab-1681672928>

Projection du film « Terres Précieuses »

Jeudi 27 avril de 15h à 17h –

In French only

Projection du film "Terres Précieuses", un documentaire sur les agriculteurs du plateau de Saclay, axé principalement sur la cohabitation nécessaire entre monde agricole et monde urbain de plus en plus dense, en présence des deux réalisatrices Martine Debiesse (écrivaine-biographe, auteure du livre de témoignages *Terres Précieuses*, point de départ du film) et Claire Leluc (directrice de 3 cinémas indépendants Arts&Essais pendant 29 ans).

Informations pratiques :

- Rdv le jeudi 27 avril à 15h en T206

Lien d'inscription : <https://framaforms.org/projection-du-film-terres-precieuses-1681673146>

Inauguration « Le Patio Zen »

Vendredi 28 avril de 15h à 17h

Un nouvel espace est créé par le service des espaces verts « LE PATIO ZEN ». Pensé par Stéphane BRENOT, le paysagiste HEC Paris, ce patio vous invite à la « zen attitude ». Sur le thème terre et mer, il vous fera voyager sur les bords d'une plage du Cotentin. Vous pourrez vous détendre seul ou à plusieurs dans une ambiance reposante.

Espace non-fumeur, situé dans la galerie nord-ouest du bâtiment T, il est accessible par la porte située à côté des bureaux IT (T117).

Pas de lien d'inscription : venez comme vous êtes !

Concours/Contest

Deux concours seront organisés durant la Earth Week : un concours photo en partenariat avec Grand Angle ainsi qu'un concours Master Chef, en partenariat avec le Local – l'épicerie.

- Modalités concours photos : vous avez jusqu'au Dimanche 23 avril pour nous envoyer une photo de votre choix sur le thème « Mon monde écolo idéal » à l'adresse suivante association.espr@hec.edu. Les 3 premiers gagnants seront récompensés !
- Modalités concours Master Chef : rendez-vous au Local le Jeudi 27 avril à 19h00 par binôme pour un concours Master Chef autour du thème « O déchet ». Les ingrédients ainsi que le matériel de cuisine seront fournis par Esp'R. La première équipe gagnera un repas pour 2 dans un restaurant végétarien.

Lien d'inscription pour le concours Masterchef : <https://framaforms.org/concours-masterchef-masterchef-contest-1681679803>

Two competitions will be organised during Earth Week: a photo competition in partnership with Grand Angle and a Master Chef competition in partnership with Le Local - l'épicerie.

- Photo competition terms and conditions: you have until Sunday 23 April to send us a photo of your choice on the theme of "My ideal ecological world" to the following address noemi.popelin@hec.edu. The first 3 winners will be rewarded!

- Master Chef competition: meet at the Local on Thursday 27 April at 7pm in pairs for a Master Chef competition on the theme of "O déchet". The ingredients and kitchen equipment will be provided by Esp'R. 1rst team will win a lunch/diner for 2 people in a delicious parisian vegetarian restaurant.

Registration link for the Masterchef competition: <https://framaforms.org/concours-masterchef-masterchef-contest-1681679803>